

Los hijos de Adolfo BRAÑA

volverán pronto a Costa Rica

Centenares de hombres y mujeres de todos los pueblos del país mandan sus contribuciones para reunir la suma necesaria para los pasajes

Recogido por Luz J. de Cabezas, en Turrialba	¢ 31.85
Ligio Avila	6.50
José Pablo González	2.00
Albido Quirós	0.25
Trabajadores de Guácimo, enviado por T. Vaglio	15.00
(De la lista de Rosa García), recogido por Ramiro Cabezas, Turrialba	5.00
Recogido en el mitin del 12 de octubre en el salón del Partido Comunista	10.25

Compañeros:

NECESITAMOS ¢ 2.500 El sacrificio y la abnegación de todos los costarricenses amigos del compañero Braña, harán posible reunir esa cantidad.

Millones de colones han dado los trabajadores a los capitalistas, con su trabajo. Ahora reclamamos la suma de dos mil quinientos colones para salvar de la barbarie fascista a estos pobres niños indefensos, hijos de un trabajador honrado y valiente.

Imprenta Cartín Hns.

Para Calcetería y Artículos de Punto

LA

COMPETIDORA

Los Riñones de los Trabajadores

LOS RINONES son órganos fundamentales en la vida activa de los trabajadores y necesitan una esmerada asistencia. El trabajador que usa calmantes se engaña así mismo. El Trabajador debe usar medicamentos científicos, hechos por laboratorios honorables. Eso lo consigue para sus riñones el trabajador que usa **Pastillas Renaloides**. Estas pastillas no son un ensayo dudoso; son un triunfo científico bien comprobado. No contienen ninguna sustancia peligrosa; sus componentes son productos sanos, químicamente puros.

Las **Pastillas Renaloides** no son un medio de sacarle a Ud. su dinero con habilidad. Son una medicina seria.

Ud. las puede conseguir en todas las Boticas

Controversia

Viene de cuarta página te esa libertad política.

Los que somos honrados demócratas, es decir, los partidarios de la libertad política y no del libertinaje político, los que estamos dispuestos a no permitir "la dictadura que supone la supresión de la libertad", que es la dictadura fascista, con la infranqueable pared de nuestros cuerpos, estrechamente unidos a la masa popular, si tenemos sentido lógico y honradez, no tenemos por qué ponernos en guardia si en un futuro próximo o lejano se prohibiera el libertinaje político a esos fascistas, si se utilizaran medios coactivos contra esos criminales y sanguinuelas de la humanidad. Los falsos demócratas son los que ponen por encima de la libertad de la mayoría popular y de sus intereses, la libertad y los intereses de los enemigos de la democracia y del progreso humano, es decir, la libertad y los intereses de los fascistas. Nosotros, honrados y consecuentes demócratas, con clara visión de las cosas, sabemos por múltiples enseñanzas históricas que lo que el señor Facio conceptúa como un mal que forzosamente hay que adolecer, es decir, la dictadura del proletariado, no es tal mal, sino por el contrario, el principio de un bien "inevitable" que va a eliminar la violencia de la lucha de clases construyendo la sociedad sin clases.

Notas de Puntarenas

Viene de tercera página

correspondiente por ciento, con ganas de servir a su provincia, pero por seiscientos cristóbales.

Para la muestra, con un botón basta. *Corresponsal*

Méjico del lado izquier.

Viene de tercera página

mismos en operación con el Banco y las superficies de cultivo correspondientes. El capital del Banco se ha incrementado en \$ 12 146 745.67

El Banco Nacional de Crédito Ejidal, cobijó de setiembre de 1936 a agosto de 1937 además de las cantidades con que operó en La Laguna la suma de \$ 20,000,000.00 que ha distribuido en crédito entre los ejidatarios de todo el país.

El conflicto chino japonés ante el

Viene de primera página

A ningún espíritu avisado escapa que, tanto en el Extremo Oriente como en la Península Ibérica, se enfrentan dos corrientes y dos fuerzas que en menor o mayor grado hoy se enfrentan en todos los países del mundo. De ahí que resulte ridícula y signo de una gran ignorancia la actitud de algunos de nuestros llamados políticos—que no lo son sino de campanario—de pretender que el pueblo y el Estado costarricense deben mantenerse "prudentemente" al margen de los sucesos mundiales. Es más: si algún país no debe pretender ponerse al margen de la contienda que hoy divide al mundo, por su carácter de país pequeño y débil, es Costa Rica. ¿Qué garantía tiene nuestra nación contra una posible agresión exterior de un país más fuerte? ¿El patriotismo y el sentido cívico de sus ciudadanos? Naturalmente que estos factores existen y nadie puede dudar de que el pueblo costarricense, en el caso de ser injustamente agredido por un país más fuerte, opondrá generoso su pecho, como lo hicieron los héroes del 56, para rechazar a los agresores. Pero, ¿decide el heroísmo la suerte de las guerras modernas? Todos sabemos que no. Ya Bismark decía que las guerras de su tiempo se ganaban con *hierro y sangre*. Hoy nadie ignora que los aviones, los tanques, los cañones, los submarinos y los acorazados, constituyen el factor principal en la balanza de la guerra.

Costa Rica no tiene ni aviones, ni tanques, ni cañones, ni submarinos, ni acorazados, ni tampoco dinero para comprarlos. Entonces, ¿qué garantiza nuestra integridad territorial, nuestra soberanía, nuestras instituciones democráticas, de tan mal gusto por cierto para algunos vecinos de allende la frontera del Norte? De este razonamiento salta a la vista que no tenemos otra garantía, sin que eso signi-

fique que ignoremos las virtudes cívicas de nuestro pueblo, que el respeto de los tratados y la solidaridad internacional. Costa Rica no puede ni debe vivir al margen de la gran lucha mundial entre las democracias y las dictaduras fascistas; entre los países partidarios de la paz y los factores de guerras; entre los países que respetan los tratados internacionales y apelan a la diplomacia para resolver sus querrelas y los que como Italia, Alemania y Japón, burlan descaradamente los tratados, y atacan brutalmente irrespetando inclusive las reglas de la guerra— a otros países más débiles. Los países que encarnan el progreso y los países que

encarnan la barbarie y la regresión, están frente a frente. Costa Rica debe brincar su puesto y ese puesto ya está indicado.

Si los hombres en las manos de los cuales se encuentran nuestras relaciones exteriores, en este dramático y decisivo momento de la historia humana, continúan manteniendo la cobardía y suicida política de «la neutralidad» o cometen el crimen de solidarizarse con nuestros naturales enemigos, los fascismos agresores, ellos asumirán la responsabilidad histórica de haber traicionado el verdadero destino de nuestro pueblo y de haber contribuido a hundir al mundo en las sombras de la barbarie.

PESAME

El 11 de los corrientes falló en esa ciudad, nuestra estimada camarada MARÍA DE DOMINGO, activo miembro del Partido Comunista y gran admiradora del Gobierno de Valencia.

Nuestro Partido, con su muerte, ha perdido uno de sus mejores elementos. TRABAJO, al dar esta noticia, envía a sus dolientes su más sentido pésame — CORRESPONSAL.

Puntarenas, Octubre de 1937

Más de 25 años de Laboratorio con más de 300.000 exámenes, son la mejor garantía de nuestro

LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS

Ltc. Carlos Viquez

AVENIDA — CENTRAL
Frente a las Compañías Eléctricas

CONTRIBUCIONES

Pro Niños de Adolfo Braña

GUACIMO

Victor Molina	0,05
Ismael Abarca	0,16
Gilberto Corea	0,20
Atanacio Vivas	1,00
Rafael Brucas	0,25
Lucio Ibarra	2,00
Leon Zúñiga S.	0,50
Efraim Baravides	0,45
Felix Victor	0,50
Eugenio Iobal	1,00
Itto Acobedo	2,00
Vicente Alvarado de Hernandez	1,00
Timoteo Yglesias	1,00
Antonio Hernández	0,25
Arbar Soaino	0,20
Josquin Abarca	0,25
Leonardo Ortiz	0,75
Basen Auguio	0,50
Tomás León	1,00
Guillermo Obregón	1,00
Tubias Vaglio	2,40

TOTAL..... 15,00